

Betreuung von BA- und MA-Arbeiten durch Mitarbeitende der Politikwissenschaft

V 2026-08

English Below

Wir freuen uns, wenn Sie Ihre Abschlussarbeit im Bereich der Politikwissenschaft schreiben möchten und betreuen Sie dabei sehr gerne. Um das bestmöglich zu gewährleisten, orientieren Sie sich bitte an den folgenden Punkten in der genannten Reihenfolge.

1.

Identifikation potentieller Betreuer*innen Ihrer Abschlussarbeit

In der Dortmunder Politikwissenschaft gibt es zwei Professuren mit zahlreichen Mitarbeiter*innen. Überlegen Sie, in welchem Team Ihre Arbeit thematisch verortet werden kann.

Prof. Dr. Matthias Kortmann & Team

Innenpolitische Themen in Deutschland, Europa und den USA (z.B. Parteienpolitik, Populismus, Religion und Politik, Aspekte und Funktionsweisen politischer Systeme) inkl. deren grenzüberschreitende Vergleiche.

Prof. Dr. Christoph Schuck & Team

Internationale Politik (z.B. Sicherheitspolitik, Aspekte von Krieg und Frieden, Terrorismus, militärstrategische Themen, Transformationsprozesse, Entwicklungszusammenarbeit) und Politische Theorie (z.B. ideengeschichtliche Themen, Demokratietheorien)

Für weitere Informationen besuchen Sie bitte unsere Homepage [\[Link\]](#).

2.

Bitte stellen Sie Ihre Betreuungsanfrage per E-Mail und immer nur an eine Person unter Nennung eines Oberthemas, das Sie gerne bearbeiten möchten. Achten Sie bei Ihrer Anfrage darauf, dass Ihr*e potentielle*r Betreuer*in im (erweiterten) Themenbereich beheimatet ist, zu dem Sie arbeiten möchten (s.o.). Wichtig ist auch, dass Sie zu dem vorgeschlagenen Thema noch keine vorangegangenen schriftlichen Arbeiten verfasst haben (z.B. Hausarbeiten). Bitte vergessen Sie nicht, in Ihrer Anfrage Ihren Namen, Ihren genauen Studiengang und Ihre Matrikelnummer zu nennen. Fügen Sie bitte auch an, wann Sie die

Arbeit etwa einreichen möchten.

Sie werden eine Rückmeldung erhalten, ob eine Betreuung grundsätzlich stattfinden kann.

3.

Wenn Sie eine grundsätzliche Betreuungszusage haben, bereiten Sie bitte eigenständig ein Dokument mit maximal drei Seiten Umfang vor. Es beinhaltet Folgendes:

- Name, genauer Studiengang, Matrikelnummer;
- das veranschlagte Thema Ihrer Arbeit (vorläufiger Arbeitstitel);
- eine kurze Beschreibung Ihres Themas (ca. 0,5 Seiten);
- Forschungsfrage und/oder Ihre Arbeitshypothesen und Anmerkungen zur veranschlagten Untersuchungsmethode;
- eine vorläufige Gliederung Ihrer Arbeit inkl. der veranschlagten Seitenzahlen pro Kapitel;
- eine erste Literaturübersicht (5-10 Quellen), die Sie bereits sondiert haben.

Bitte übersenden Sie dieses Dokument an die Person, die Ihnen eine vorläufige Betreuungszusage gegeben hat. Sie werden eine Rückmeldung erhalten.

4.

Sobald die betreuende Person in Ihren Ausarbeitungen eine solide Gesprächsbasis erkennt, bekommen Sie einen Sprechstundentermin. In diesem werden Sie gemeinsam offene Fragen klären, das Themenfeld konturieren und die Gliederung Ihrer Arbeit weiterentwickeln. Je nach Fortschritt sind ein bis zwei weitere Sprechstundentermine denkbar.

5.

Sobald Ihr*e Betreuer*in mit den Rahmenbedingungen und der Gliederung Ihrer Arbeit einverstanden ist, melden Sie diese eigenverantwortlich an. Ihre Arbeit sollte ab diesem Moment möglichst eigenständig verlaufen. Bei spezifischen Rückfragen ist Ihre Betreuungsperson natürlich weiterhin für Sie erreichbar. Bitte erkundigen Sie sich insbesondere in den Semesterferien nach Abwesenheiten, wenn Ihr Zeitplan eng gestrickt ist.

6.

Während des Schreibprozesses raten wir dringend dazu,

- sich engmaschig an unserem extra für Sie verfassten Leitfaden für politikwissenschaftliches Arbeiten zu orientieren. Sie finden den Leitfaden [\[hier\]](#).
- KI nur im zulässigen Rahmen und dann äußerst transparent zu verwenden. Wichtig: Kein Textteil darf durch KI verfasst worden sein, alle Quellen müssen vollständig und korrekt dargestellt werden!
- so zu arbeiten, dass die gute wissenschaftliche Praxis eingehalten wird. Details finden Sie u.a. [\[hier\]](#).

Bitte beachten Sie, dass wir alle Arbeiten und auch bereits die von Ihnen eingereichten Vorarbeiten (s. Punkt 3) gründlich auf Plagiate, die unerlaubte Verwendung von KI und Verstöße gegen das wissenschaftliche Arbeiten überprüfen. Ersparen Sie bitte sich und auch uns Probleme, die aus diesen Feldern resultieren. Das schließt juristische Probleme, die Rücknahme der Betreuungszusage und auch den Ausschluss von Prüfungsleistungen ein.

7.

Es ist wichtig, dass Sie Ihre fertig gestellte Arbeit nicht als Scan, sondern in einem offenen (d.h. nicht geschützten) pdf-Format einreichen. Wenn Sie Ihre Arbeit bei der Prüfungsverwaltung eingereicht haben, wird diese von uns begutachtet und bewertet. Bitte beachten Sie, dass es, wenn überhaupt, nur in begründeten Ausnahmefällen und nur auf frühzeitige Anfrage sowie bei entsprechender Kapazität auf Seiten der Prüfenden möglich ist, eine schnellere Begutachtung zu erwirken, als es in der Prüfungsordnung hinterlegt ist. Ebenfalls stellen wir grundsätzlich keine sog. 4,0-Bescheinigungen aus.

Sollten Sie also einen Studiengangwechsel etc. anstreben, liegt es in Ihrer alleinigen Verantwortung, die Arbeit so frühzeitig einzureichen, dass Sie Ihre Anschlussziele erreichen können. Selbstverständlich können Sie in Ihrer Zeitkalkulation davon ausgehen, dass wir die uns zur Verfügung stehende Korrekturfrist einhalten werden.

8.

Wenn Sie Details für die Gründe Ihrer Bewertung erfahren möchten, nehmen Sie in der Prüfungsverwaltung Einsicht in die Gutachten. Auf der Basis können Sie anschließend um einen Sprechstundentermin bitten.

Wir wünschen Ihnen viel Spaß und Erfolg bei Ihrer Abschlussarbeit!

Supervision of BA and MA theses by employees from Political Science

We are delighted if you wish to write your thesis in the field of Political Science and would be happy to supervise your work. To ensure the best possible outcome, please follow the steps below in the order mentioned.

1. Identifying potential supervisors for your thesis

There are two professorships with numerous employees in the Political Science department in Dortmund. Consider which team would be most suitable for the topic of your thesis.

Prof. Dr. Matthias Kortmann & Team

Domestic political issues in Germany, Europe, and the US (e.g., party politics, populism, religion and politics, aspects and functioning of political systems), including cross-border comparisons

Prof. Dr. Christoph Schuck & Team

International politics (e.g., security policy, aspects of war and peace, terrorism, military strategy issues, transformation processes, development cooperation) and political theory (e.g., topics related to the history of ideas, theories of democracy)

For further information please visit our website [\[Link\]](#).

2.

Please send your supervision request via email and only to one person, stating the overall topic you would like to work on. When submitting your request, please ensure that your potential supervisor is familiar with the (broader) subject area you would like to work on (see above). It is also important that you have not previously written any papers (e.g., term papers) on the proposed topic. Please do not forget to include your name, your exact degree program, and your student ID number ('Matrikelnummer') in your request.

You will receive a response indicating whether a supervision is generally possible.

3.

If you have received a general confirmation of supervision, please prepare a document of no more than three pages. It should include the following:

- your name, exact degree program, student ID number ('Matrikelnummer');

- the proposed topic of your thesis (provisional working title);
- a brief description of your topic (approx. 0.5 pages);
- your working hypotheses and comments on the proposed research method;
- a preliminary outline of your thesis, including the estimated number of pages per chapter;
- an initial literature overview (5-10 sources) that you have already explored.

Please send this document to the person who has given you a provisional confirmation of supervision. You will receive a response.

4.

As soon as your supervisor recognizes that your work provides a solid basis for discussion, you will be given an appointment for a consultation. During this consultation, you will jointly clarify any open questions, outline the topic, and further develop the structure of your thesis. Depending on your progress, one or two further consultation appointments are possible.

5.

Once your supervisor has approved the framework and structure of your thesis, you can begin working on it independently and register it with the examination administration ('Prüfungsverwaltung') on your own responsibility. From this point on, your work should proceed as independently as possible. Of course, your supervisor remains available for specific questions. Please check with them about any absences, especially during semester breaks, if your schedule is tight.

6.

During the writing process, we strongly recommend that you

- closely follow our guidelines for Political Science papers, which we provide for you. You can find the guidelines [\[here\]](#).
- use AI only within the permitted scope and then in an extremely transparent manner. Important: No part of the text may have been written by AI; all sources must be presented completely and correctly!
- work in a manner that complies with good scientific practice. Details can be found, for example, [\[here\]](#).

Please note that we thoroughly check all work, including any preliminary work (see point 3) you have submitted, for plagiarism, unauthorized use of AI, and violations of academic standards. Please help us avoid problems arising from these issues, which include legal problems, the withdrawal of supervision, and exclusion from examinations.

7.

It is important that you submit your completed work not as a scan, but in an open (i.e., unrestricted) PDF format. Once you have submitted your thesis to the examination

administration ('Prüfungsverwaltung'), it will be reviewed and graded by us. Please note that a faster assessment than stipulated in the examination regulations is only possible in justified exceptional cases, upon early request, and if the examiners have sufficient capacity. Likewise, we do not issue any so-called 4.0 certificates.

Therefore, if you are planning to change your degree program, etc., it is your sole responsibility to submit your thesis early enough to ensure that you can achieve your next goals. Of course, in your time calculation, you can assume that we will adhere to the correction period available to us.

8.

If you would like to know the details of the reasons for your assessment, please review the reports at the examination office. Based on this, you can then request an appointment for a consultation.

We wish you an enjoyable process and success for your work on your thesis!